

essentiel pour la communauté internationale d'engager de nouvelles négociations à brève échéance. Outre que de nouvelles négociations permettraient une plus grande libéralisation des échanges internationaux et redonneraient de l'élan au système commercial multilatéral, elles sont essentielles pour appuyer nos efforts collectifs en vue de contenir, voire de renverser la tendance au protectionnisme. Selon nous, le succès de cette réunion offrira des avantages à tous les pays, tant en développement qu'industrialisés. Qu'il s'agisse de produits provenant de ressources naturelles ou de produits agricoles le Canada et l'ASEAN ont des intérêts commerciaux communs. Nous désirons collaborer avec l'ASEAN à l'identification d'autres domaines d'intérêt commun et, à cette fin, j'enverrai en septembre une délégation en Asie du Sud-Est, avec mission de discuter en détail des questions actuellement examinées au GATT et des préparatifs en vue de nouvelles négociations.

Avant de terminer ce tour d'horizon de la situation économique, je tiens à vous dire que le Canada a apprécié la note de l'ASEAN aux pays du Sommet économique et s'en est servi lors de la réunion de Bonn. En outre, je voudrais attirer encore une fois votre attention sur la proposition canadienne visant l'établissement d'un "troisième guichet" de la Banque mondiale, une initiative du Premier ministre, M. Mulroney, en vue de faciliter les conditions de financement.

Une nouvelle question, extrêmement importante, figure cette année à l'ordre du jour de la Conférence post-ministérielle. Il s'agit de l'urgente nécessité d'unir nos efforts pour lutter contre le trafic international des stupéfiants. Monsieur le Président, le trafic de stupéfiants est cause de dégradation humaine et de corruption sociale dans tous nos pays. Comme le terrorisme, c'est là un fléau mondial - un fléau dont nous ne pourrions triompher qu'en travaillant ensemble. Je suis navré de devoir constater que le Canada est un grand consommateur de stupéfiants - notamment d'héroïne - qui proviennent en partie de l'Asie du Sud-Est. Nous voulons mettre fin à ce trafic, mais pour cela, il est absolument prioritaire pour le Canada d'intensifier sa lutte. Nous sommes très heureux de l'appui que nous ont déjà prêté les pays de l'ASEAN dans ce domaine, et désirons renforcer notre programme actuel en vue de faire appliquer les lois et éliminer la production du pavot.